
04 深读 2014年11月19日 星期三
编辑丁家发 | 组版胡燕舞 | 校对刘洁

省长，我想成为第十三届省运动会志愿者

信件编号：174804

信件内容：
省长，您好，很高兴能够通过安徽省

政府网站给您写信，我是安庆市怀宁县

高河镇的一名高一学生，今年 16 岁，最

近我得知第十三届省运会将在安庆市举

行，志愿者也正在招募中，所以我也想为

省运会做一份贡献，成为省运会志愿者，

请问该如何报名？希望您能够圆我志愿

者的梦，谢谢！

怀宁县教育局回复：
经了解，第十三届省运会招募志愿者主

要任务是，在主要场馆、宾馆、车站做好运动

员、裁判员的接待迎送、咨询服务等工作;开

展定点宣传志愿服务、便民服务等工作。招

募对象要求工作、生活、居住在安庆市区，且

年满18周岁。来信人才16岁，而且不在市区

生活，不符合申报志愿者要求。非常感谢这

位同学对公益事业的关心和支持！

省长信箱这10年
市场星报记者为您揭开省长信箱的秘密

省长信箱四焦点

给省长信箱写信，省长本人可以看到

吗？这恐怕是写信人都最想知道的事。

“坦白说，大多数信件省长不一定都

一一过目。一般来说，我们收到省长信

箱的来信后，每周两次由专人转到省信

访局，然后由省信访局向各市、省直管县

政府和省政府各部门、各直属机构转送

和交办。”

“但据我所知，曾有过多次省长或

分管省长亲自督办解决。这些事例一

般较为重大，或较难解决。”负责省长信

箱信件收集的相关工作人员告诉记者,

“省长信箱的信件大多数还是分到具体

的负责单位来办理，分到谁就由谁来负

责，一般办理后还要问写信人对办理

意见是否满意。”

给省长信箱写信，省长真能看到吗？

焦点一

在老百姓给省长写的信中，绝大多

数是反映情况、请求帮助、揭发控告、咨询

查询、意见建议等几大类。因此对写信人

来说，事情能不能得到解决，问题能不能

有回音是他们较为关切的实际内容。

据了解，10年来，省长信箱实际收

到信近18万封，但这其中就有很多封信

属于“没有实质内容”、“发几句牢骚”、

“重复发信”等情况，均属于无效信件。

因此，首先这部分无效信件就不存在办

理和回复。

筛选下来的有效信件估计超过5万

件（2013、2014 年的总数尚未统计）。这

些有效信件中也有部分诉求并不合理，

不可能都落实，但能做到件件有回复。

“其实，我们感觉对老百姓来说，省长信

箱解决问题的效果比其他渠道都要好，

一方面顶着‘省长信箱’的帽子，只要能

解决的问题，办理单位绝对不会不办理

或者推脱。另一方面，如果有办理超过

规定时间，或者办理中存在问题的，还可

以按照相关法律法规申请行政复议，甚

至进行行政诉讼，也就是我们常说的‘民

告官’。 ”工作人员透露。

给省长信箱写信，事情都能解决吗？

焦点二

给省长写信，多久可以得到回复呢？

今年，省政府办公厅发布《进一步加强和

规范省长信箱、省长热线和网上留言办理

工作规则》，对办理流程等环节作出规范。

其中，就明确提出，“省长信箱”的办

理，原则上在15个工作日内要办结。

给省长信箱写信，多久能得到回复？

焦点三

据介绍，办理工作要遵守保密有关

规定，对人民群众要求保密的诉求事项

及来信（电）人的姓名、电话、住址等个人

信息进行保密。不得泄露、扩散可能对

来信（电）人权益造成损害的内容，也不

得将检举、控告类信件转至被检举、控告

单位和个人，不得泄露或传播领导同志

对有关信件的批示等。

我省还规定，对不符合要求的退回限

期重办。强化跟踪督办，经常开展“回头

看”，了解问题是否解决、群众是否满意。

注重研究提升，定期汇总分析，加强督查考

核，推动办理工作提质提效，确保群众反映

情况渠道畅通，反映事项件件有着落。

给省长信箱写信，信息会泄露出去吗？

焦点四

给省长的信都写了啥（节录）

省长，我去看周杰伦演唱会没迟到，为啥不给进？

信件编号：176643

信件内容：
5月17日晚我去看周杰伦的演唱会，由

于堵车到奥体的时候已经20点50分左右。

到了大门口，我就问保安，现在还能进

去吗？“有票就给进。”保安回答说，于是就

验票、检票，然后上台阶准备进会场。

就在这时，一群身穿黑色衣服的工作

人员突然拦住我们不让进了，说现在停止

检票，任何人也不给进了，当时跟我一起在

门口排队的人有好几十个，都感觉很不公

平。票上虽然写着9点停止检票，这应该

是从大门进口开始停止的，但是我们都进

来了，而且上了台阶了(台阶很长，上台阶

大概要一二分钟）。这时我也注意到大门

口也没有停止检票，后面也有人陆陆续续

进来，但是没有办法，也是一样只能在门外

站着，有几个女孩还哭了。

这事我向12315反映过，12315说找

12345，12345说这事不归他们管，让我找

12315 ……就这样一直被踢皮球，实属无

奈，希望省长能为我们这些老百姓评评理。

合肥市政务文化新区建设指挥部办公
室回复：

经查，2014 年 5 月 17 日晚 19 时 30 分，

周杰伦 2014 演唱会·合肥站在合肥体育中

心开场，21时停止检票。当晚，来信人持合

肥体育中心北看台门票于20时50分进入合

肥体育中心外场，由于进内场时超过规定

的检票时间，安检人员拒绝其入场。事后，

合肥中体产业管理有限公司积极与来信人

取得联系，耐心解释演唱会检票流程，并邀

请其参与体验合肥体育中心大型活动保障

工作，取得来信人理解。我办已要求合肥

中体产业管理有限公司进一步完善合肥体

育中心管理流程，杜绝此类事情发生。

省长，请你拖个大包在火车站乘公交走走看

信件编号：175788

信件内容：
省长你好，省会火车站是一个省的窗

口，但在合肥，我看是安徽省的“伤口”。公交

站离火车站400多米远，在全国恐怕也找不

到。我请省长拖着大包小包也去走走看。

“为人民服务，以人为本”，不是口号，

而要让老百姓切身感受到。

合肥市国资委回复：
2012年9月，因轨道交通1号线工程建

设需要，原火车站公交枢纽站被拆除，经相

关部门协调，合肥公交集团公司将原停靠

火车站公交枢纽站的公交线路全部迁至距

火车站约600米的中绿广场临时公交站。

考虑火车站公交枢纽站迁移后给乘客

带来的不便，公交集团对距火车站出站口

较近的站前路上“站前广场”、“火车站”2

个公交站台线路进行了调整。目前“站前

广场”停靠 10 路、22 路、129 路、159 路、504

路、517 路、705 路等 7 条线路；“火车站”停

靠159路、504路、517路、701路、705路等5

条营运线路。

2014年春运期间，为方便旅客出行，公

交集团应瑶海区政府要求，在火车站站前

广场西侧临时增加一个公交停靠站（129

路、517路、705路、801路在此停靠）。试运

行一段时间后，由于站前路道路情况非常

复杂，导致站前路的拥堵现象变得更为严

重，公交集团在无奈情况下，不得不将先前

增设的临时停靠站取消。

在火车站站前广场改造方案中，已详细

规划了一个综合交通换乘枢纽站。同时轨道

1号线也计划在2016年12月开通试运营。公

交集团会根据站前广场改造工程和轨道交通

1号线建设推进情况，积极优化火车站附近线

路。待新综合交通换乘枢纽站建成后，进一

步优化火车站区域公交线网布局，为乘客提

供更为安全、舒适、便捷的出行服务。

2004年，安徽省省长信箱正式开通，至今已整整10年。统计数据显示，在这10年间，有超过5
万人次给省长写过信。他们给省长写信都写了些啥内容？都有回音吗？这些信省长能看到吗？现
在，就让市场星报记者为您揭开省长信箱的秘密……

记者 祝亮


